

佐渡市中学校体育大会

5月26日(木)～28日(土)に行われました。上位大会につながる大会ですが、3年生にとっては負けると部活動に区切りをつけることになる大会でした。大会前にはどの部も時間を惜しんで熱心に練習をしていました。結果は、各部とも全力を尽くしましたが、残念ながら下越地区大会に進出する部はありませんでした。大会では、たくさんの保護者の皆様から熱い応援をしていただき、誠にありがとうございました。

なお、7月15日(土)から、新潟県大会が行われます。相川中学校からは、陸上部4名、剣道部が男子団体で3名出場します。引き続き応援をよろしくお願いいたします。

<野 球>

○予選リーグ敗退

<バスケットボール(男子)>

○1回戦

相川 43-85 佐和田

<バスケットボール(女子)>

○1回戦

相川 31-74 南佐渡

<バレーボール>

○決勝トーナメント

相川 0-2 金井

<卓 球>

○男子団体 予選リーグ敗退

○女子団体 予選リーグ敗退

○男子個人 ベスト16

S K

○女子個人 ベスト16

M R



下越地区中学校体育大会

<陸 上>6月15(水)、16日(木) 胎内市総合グラウンド陸上競技場

共通200 m 第6位 WY (県大会出場)

共通400 m 第1位 WY (県大会出場)

共通800 m 第4位 IT (県大会出場)

共通1500 m 第5位 IT (県大会出場)

110mH 第3位 SY (県大会出場)

砲丸投 第3位 HR (県大会出場)

円盤投 第2位 HR

<剣道>6月24日(金)、25日(土) 水原総合体育館

男子団体 第3位 TK、IK、IY (県大会出場)

女子団体 予選リーグ敗退

男子個人 ベスト16 TK 女子個人 ベスト16 MN

	佐渡市立相川中学校 生徒数 1年27名 2年33名 3年23名 計83名 令和4年6月30日発行	
	第3号 TEL 74-2157 mail aikawa-js@sado.ed.jp	教育目標 ともに支え ともに生きる ~仲間とともに 地域とともに~

「自分で考える」「自分で決める」「やり遂げる」

最後に、「その結果に責任をもつ」

校長 佐藤 元

「清水、オレどこ行けばいいん?」「オレもわかんない。」「オレも。」「私も。」
 昨年2月、バドミントン(保健体育)の最初の授業。保健体育の清水先生がホワイトボードを使って、(これ以上わかりやすく説明できないと思うくらい)懇切丁寧に説明した直後、生徒が発した言葉です。しかも、何人も。みんな真剣に説明を聞いているなど安心して後ろから参観していたのに。しかも教師を呼び捨て。なんてこった。

昨年までの当校の課題の一つは、「自分の頭で考えて主体的に行動することができない」ことでした。とにかく最初から人に頼ってばかり。「○○、わからん、こっち来てー」「オレも」「こっちも」授業で少しでもわからなくなると、すぐにあちこちからこんな言葉が。自分のところに教師が来ないと「なんで来てくれないんだヨー」とふてくされる生徒も。

もちろん、わからないことを積極的に質問することは、決して悪いことではないのですが・・・。

「まずは自分で考えてくれ!」

私はいつも心の中でこう思っていました。

しかし、今年は何か違うんです。3年生を筆頭に、相中生全体が、授業でも、部活動でも、清掃でも、委員会活動でも、「言われないと何もしない」、「言われたことしかやらない」のではなく、「今、何をしたらいいのか。次、何をしたらいいのか」「どうやってこの問題を解いたらいいのか。課題を解決したらいいのか。対応したらいいのか」「目標を達成するために何をすべきか」と、自分で周りの状況を確認しながら、能動的に動いているのです。そう、まさしく「自分で考えている」気がするのです。

「どうしちゃったの?」

理由はともかく、「自分で考える」ということはとても大切なことです。その後の「伸び」や「成果」が全然違いますから。さらに、「自分で決める」「やり遂げる」、そして最後に、「その結果に責任をもつ」ことまでできるとパーフェクト。今のみなさんだったら、きっとできると思います。がんばってみてください。

最後に、目上の人を呼び捨てにしたり、ため口でしゃべるのをそろそろ卒業しませんか。とってもとっても幼く見えますから。せっかくがんばっているのに、もったいない。

今年度、私たちが目指すのは「礼儀正しい相川中学校」ですよね。

教育実習

6月6日(月)～24日(金)までの3週間、IYさんが母校の相川中学校で教育実習を行いました。授業では英語を、部活動ではバレーボール部や陸上部で生徒に指導をしていただきました。特に、英語の授業では、生徒に分かりやすく教えようと、資料の提示や授業の流れ等を工夫していました。教育実習最終日には生徒との別れを惜しんでいました。



2年 食育指導

6月22日(水)に、相川学校給食センターの臼杵様をお招きし、2年生に食育指導をしていただきました。学習では、中学生に必要な栄養素を確認し、その栄養素の働きがいかんにか体に必要かを詳しく説明していただきました。この授業を通して、生徒たちは食事の大切さを改めて実感しました。



3年 高校説明会

6月29日(水)に高校説明会を行いました。今年度も、生徒に自分の進路を早く意識させる目的から、例年より早いこの時期に行いました。当日は、佐度高校(相川分校含む)、佐渡総合高校、羽茂高校の3校の先生方が来校し、生徒と保護者を対象に、各高校の特色ある教育や学校行事、部活動等の説明が行われました。生徒たちは真剣な表情で説明を聞き、中学校卒業後の進路選択に生かそうとしていました。



参加いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

定期テスト前の家庭学習時間・メディア時間調査

6月2日(木)～6月8日(水)までの期末テスト前の一週間に、家庭学習時間とメディア時間の調査を行いました。結果は下表の通りです。

	1年生	2年生	3年生
平均家庭学習時間	123分	105分	118分
平均メディア接触時間	111分	117分	133分

家庭学習時間は、全学年で平均100分を超えました。学習時間が一番多かったのは、1年生でした。また、メディア接触時間が全学年とも非常に多い事が分かりました。メディア時間を自分でコントロールできる力をつけることが、今後の課題です。次回の調査は、7月4日(月)～10日(日)の予定です。保護者の皆様もご協力、よろしくお願いいたします。

生活委員会による服装チェックの結果

夏服への衣替えが6月20日から完全実施になりました。それに伴い、生活委員会が一週間、朝学活時に服装チェックを行いました。チェック項目は、男女共通でシャツ出し、男子はベルト、女子はスカート丈です。結果は、下記の通りです。

服装チェックは終わりましたが、今後も、正しい服装を意識して生活しましょう。保護者の皆さんも、ご協力よろしくお願いいたします。

生活委員会【服装チェック】					
～ さわやかな服装をしている生徒の割合 ～					
	6/20(月)	6/21(火)	6/22(水)	6/23(木)	6/24(金)
1A	96.2%	95.8%	100%	95.6%	100%
2A	90.3%	96.8%	100%	100%	94.7%
3A	95.4%	91.3%	100%	90%	85.7%

○チェック項目
 ・男女共通：シャツだし(体操着の場合もチェック)・靴下の色(白・黒・紺)
 ・男子のみ：ベルト(色は紺・黒) → 体操着の場合はなし。
 ・女子のみ：スカート丈(膝下になるように) → 体操着の場合はなし。
 ○朝学活でチェックをする。朝学活中やチェック表を委員長に渡す前に、服装が乱れたらOK人数に入れない。
 ○平均値の計算のしかた・・・OKだった人数÷出席人数×100 【例：25÷33×100=75.7%】

7月の主な予定

- 1日(金) 通信陸上大会
- 4日(月) 家庭学習時間調査(～10日)
- 6日(水) 体育祭結団式
- 8日(金) 保護者会① 3年租税教室(社会) 部活動なし
- 11日(月) 保護者会② 部活動なし
- 12日(火) 保護者会③ 部活動なし
- 13日(水) 生徒会球技大会
- 14日(木) 専門委員会
- 15日(金) 1年生伝統芸能発表会
2年生観光ボランティアガイド
- 16日(土) 新潟県中学校総合体育大会(剣道)
- 16・17日 新潟県中学校総合体育大会(陸上)
- 20日(水) 3年修学旅行①
- 21日(木) 3年修学旅行②
- 22日(金) 1学期終業式 3年修学旅行③
- 25日(月) 夏季休業(～8/25)

